

**42ème Conférence des Coordinations Locales
du jeudi 3 avril 2025 de 13h30 à 15h**

**Prochaines conférences : lundi 19 mai 2025 de 13h30 à 15h
et le jeudi 26 juin 13h30 à 15h**

938 inclusions au 1er avril 2025

Participants : Laëtitia VALENSISI (Marseille), Manuella XÉMARD, (Epinal), Céline FLANQUART et Claire LELEU (Dainville),

Virginie MARCHAND et Mireille ROZE pour l'ECNP.

Excusées : Coralline MOUTENET pour Chambéry, Cécile PAGES pour Perpignan, Olivia JOCHAULT pour Nantes/Saint Nazaire, Charlotte GEORGES-COLLEAUX pour Charleville-Mézières,

Ordre du jour :

- Vos actualités
- Les actualités du programme
- Vos questions

Points évoqués

- *JNP : inscriptions ouvertes*
- *Point médiateam*
- *Communication autour de Pegase*

Les actualités du programme

Point JNP :

Les inscriptions ouvertes sur le site du GEPSO, n'hésitez pas à solliciter votre hiérarchie pour participer à cette journée. Le tarif est de 250 euros la journée. L'équipe de Karine Chevreul et Morgane Michel va faire retour des résultats sur la cohorte pegase.

Une nouvelle extraction du médiateam aura lieu le 17 avril par l'équipe de recherche = n'hésitez pas si vous en avez la possibilité de mettre à jour les dossiers (exemple : les tableaux des cercles

de soins et de suivi spécialisés, ...). Un premier retour a été fait lors du 5^{ème} congrès organisé par le FHU Child concernant les Recherches sur les violences faites aux enfants et adolescents et conséquences vie entière, le 14 mars dernier par le Dr Morgane Michel. Il montre que 94% des bilans d'admission ont été réalisés et des repères sur l'évolution du développement socio-émotionnel et du développement global ont pu être identifiés. C'est très encourageant !

Voici le lien du replay <https://youtu.be/JtacZGNLTOM> durée 16 minutes

Enfin pour la JNP : 3 établissements ont été sollicités pour partager leurs retours d'expérience et de travail autour de PEGASE et des enfants. Marseille et Perpignan présenteront leur organisation. L'équipe d'Epinal présentera un cas clinique.

Point Mediateam : certains médecins n'arrivent plus à se connecter. La difficulté est peut-être liée du fait que les médecins se connectent plus de 6 mois après la dernière connexion et aucun message de changement de mot de passe ne leur a été demandé. Nous allons faire remonter cela aux chargés de projet de notre prestataire informatique.

Pensez à bien nous faire remonter les changements d'adresses mails des utilisateurs du mediateam (médecins, ...) pour que nous puissions remettre leur licence à jour.

Communication autour de PEGASE : nous sommes de plus en plus sollicités par de nouveaux établissements/départements pour parler de PEGASE. Il est possible que nous vous sollicitions pour représenter PEGASE et présenter PEGASE sur ces territoires proches de chez vous. Pour exemple, Mme Gehin, Cheffe de service sur la MEF d'Epinal va présenter PEGASE et l'organisation sur sa structure à l'ODPE du Doubs. Les retours d'expérience des équipes de terrain sont très appréciés et beaucoup écoutés que nous. Nous allons sans doute vous solliciter davantage, puisque vous présentez déjà PEGASE sur votre territoire, vous devenez nos ambassadeurs/ambassadrices.

Vos Actualités :

Dainville : peu de changement depuis la dernière réunion. L'arrivée de Claire Leleu est très aidant. Manque de médecins pour gérer toutes les consultations. Il va vite falloir se poser la question d'inclure de nouveaux enfants. Mais de bons retours et des liens en termes de partenariats (Juges, familles d'accueil qui accueillent un enfant suivi PEGASE, MDS avec les référents sociaux). Les livrets sont un bon support. Avec les AF communication par mail, il y a un entretien explicatif quand l'enfant part chez une AF. Retours sont positifs. Concernant la poursuite de soins, le trajet à effectuer peut-être questionné. Pour certains il y a eu continuité du soin : non plus par PEGASE mais par le financement du département. 3 arrêts des soins en psychomotricité pour le trajet. Toujours des difficultés à trouver des professionnels sur la Côte. Cela concerne 5 enfants sur la Côte. Les professionnels sur ce secteur ont 1 an 1 an 1/2 de délai d'attente. Quid de l'ouverture de nouvelles licences ? si on doit ouvrir une nouvelle licence, comment va-t-elle être rentabilisé ? Pour combien d'enfants ? Et se rapprocher du réseau des prémas = piste pas explorée. Cela peut être intéressant car les prémas sont davantage représentés en protection de l'enfance. La piste des CAMSP, CMP, CMPP. Ces liens avec les CAMSP sont déjà

faits, mais les délais d'attente sont longs. La piste des plateformes TND (troubles neuro développementaux) peut être à explorer également. Dainville sera représenté lors de la JNP.

Epinal : du changement, à l'hôpital d'Epinal n'ont plus que 5 pédiatres sur les 14 temps pleins. Les nouvelles inclusions ne sont plus possibles pour eux, mais la poursuite des suivis se fait toujours. Piste pour qu'une pédiatre libéral rejoigne le réseau. Voir aussi pour qu'elle puisse faire des vacances en interne. Impacté par le sureffectif massif depuis l'année dernière. Décembre 10 enfants au lieu de 6 pendant plusieurs jours. Il a fallu pallier les arrêts de certains AF. Beaucoup de mouvements des puer et psycho du département = il faut réexpliquer le programme. Mi-mai une nouvelle présentation du programme aux psycho du département sera faite. 47 inclusions. Retard dans le remplissage des dossiers malgré des temps dédiés, il manque les infos sur le moment. Nouvelle psychomot a été formée pour mailler le territoire. La communication est faite aussi envers les AF pour qu'elles sachent aussi comment s'organise le suivi, la possibilité de faire des trajets pour les soins. Projet de reconstruction de la MEF, il y a eu du retard, va démarrer en juin. Les équipes ont participé à l'aménagement de l'espace...un beau projet motivant à venir. Extension d'activité avec un 3ème service à la poup, projet de pôle famille, accompagnement des visites. Recrutement d'une équipe sur ce service.

Marseille : 131 inclusions, ça va vite depuis le début d'année, sur Marseille ! Beaucoup de turnover sur les deux poup au niveau des entrées et sorties d'enfants. Difficile de tenir le rythme. Davantage de difficultés à rencontrer les familles depuis janvier, plusieurs sont en difficultés pour accepter le placement et deux situations récentes avec barrière de la langue avec nécessité de traducteur. Des enfants qui partent hors secteur PEGASE = ici un enfant qui part dans le VAR, la suite du suivi sera faite par Cocon. PEGASE va se mettre en veille. Peut-être avoir les CR des bilans Cocon pour continuer malgré tout le remplissage du dossier. Le réseau Cocon n'a de coordination que pour l'inclusion, Laetitia doit faire ce travail de coordination des soins pour penser le départ de cet enfant. La difficulté pour les Bouches-du-Rhône est que les médecins de PMI du Var ne peuvent pas être sollicités pour PEGASE car ils font partie d'ESPER. Une piste émerge : le pédiatre libéral cocon serait peut-être intéressé de rentrer dans Pegase, à voir.

Interruption de suivi pour une enfant de 3 ans et demi qui est partie en TDC dans la famille, il y avait une mesure d'AEMO qui a été levée et la famille ne donne plus de nouvelles. Il y a une opposition de la famille d'être en lien avec la DIMEF. L'AEMO faisait l'intermédiaire entre la famille et la DIMEF.

La rencontre avec les nouvelles familles pour les inclusions, il y a une réticence et une suspicion plus marquées et plus exprimées ces derniers temps, que Pegase joue le rôle de contrôle social supplémentaire.

Comment ça se passe ailleurs ? : Epinal = même profil de famille. Le choix est fait de différer la présentation de PEGASE pour ne pas être encore sous le coup du placement.

Sur Marseille, les orientations sont plus rapides depuis la fin d'année, cela laisse moins le temps pour travailler le lien de confiance. Au bout de 2-3 mois certains enfants sont orientés, ce qui ne laisse pas le temps d'avoir de bonnes conditions pour la rencontre et oblige une rencontre plus rapide, faisant intervenir un professionnel de plus. La visite médicale d'entrée est faite généralement dans les 3-4 jours après l'arrivée de l'enfant.

Peut-on envisager une inclusion dans un second temps, même après réorientation de l'enfant ?

Est-ce que PEGASE fait partie de votre projet de service ? à partir du moment où PEGASE est dans le projet de service, le chef de service va parler de l'organisation du service et donc de la mise en œuvre de PEGASE. Cela peut être mis en avant surtout pour les familles en difficultés ou très opposant.

Questions diverses :

Quid de la boîte à culture en 2025 ? le projet ne sera hélas pas renouvelé, la fondation Bettencourt Schueller n'a pas souhaité poursuivre malgré les très beaux projets que vous avez pu mettre en oeuvre.

Ce compte-rendu sera versé sur votre Communauté de Pratique, consultable sur le lien suivant :

<https://www.programmeppegase.fr/cdp-pegasecoordination>

Rappel de votre mot de passe : segapecoordo

l'ECNP est régulièrement en télétravail, c'est pourquoi,

pour toutes questions pensez à privilégier nos boîtes mails nominatives :

mireille.roze@programmeppegase.fr

virginie.marchand@programmeppegase.fr

anita.crochet@programmeppegase.fr

vous pouvez contacter notre assistante administrative

Julie Pichery à l'adresse contact@programmeppegase.fr

**Prochaines conférences : le lundi 19 mai 2025 de 13h30 à 15h
et jeudi 26 juin de 13h30 à 15h**

Vous trouverez notre nouvelle adresse et numéro de téléphone ci-dessous